

En una actividad organizada conjuntamente por el Ministerio de Salud Pública (MSP) y la Escuela de Medicina de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) fueron puestas en circulación las *Guías para el manejo de las neoplasias de cérvix y las patologías de mama*, con el objetivo de que las mismas sirvan para garantizar la calidad de los servicios que se prestan a las pacientes que asisten a los centros de salud.



Esta actividad fue encabezada por Félix Martínez Doñé, en representación del viceministro de Salud Colectiva, José Rodríguez Aybar; Jorge Asjana, decano de la Facultad de Ciencias de la Salud; Wilson Mejía, director de la Escuela de Medicina; José Deláncer, director del Departamento Materno-infantil; Milciades Albert, presidente de la Sociedad Dominicana de Obstetricia y Ginecología y Ángela Polanco, oficial del Fondo de Población de las Naciones Unidas.

El doctor Jorge Asjana felicitó en nombre de la Facultad a las autoridades del Ministerio de Salud Pública por la elaboración de las guías, que a su entender presentan una visión unificada sobre cómo tratar las enfermedades a que hacen referencia, lo cual debe redundar en beneficio de la salud del pueblo dominicano.

El doctor Wilson Mejía, quien funge, además, como coordinador nacional del *Programa de Detección Temprana de Cáncer Cérvico-uterino y de Mama* del MSP, destacó la importancia de las guías debido a que de los 437,000 casos de cáncer del cuello uterino diagnosticados anualmente a nivel mundial, el 80 por ciento corresponden a los países en desarrollo, siendo éste un problema de salud pública de gran relevancia para la República Dominicana, que afecta a más de 250 mujeres cada año.

Manifestó que el programa que dirige ha venido realizando una serie de actividades, tales como charlas en lugares frecuentados por mujeres, presencia en medios de comunicación radiales y televisivos, distribución de brochures y afiches alusivos a la promoción de la salud y a la prevención del cáncer, capacitación de recursos humanos, entre otras, con la finalidad de reducir la tasa de mortalidad por cáncer cérvico-uterino y de mama.

## Ponen en circulación guías para el manejo de neoplasias de cérvix y patologías de mama

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 13 de Octubre de 2010 12:20 - Última actualización Miércoles 13 de Octubre de 2010 12:29

---

De su lado, las autoridades del Ministerio de Salud Pública coincidieron en señalar que esa institución viene realizando grandes esfuerzos con el objetivo de contribuir con una mejor capacitación de los médicos de la red sanitaria en la toma de muestras de papanicolau, examen de mama y el manejo del cáncer de cérvix uterino.

Expresaron que la medicina basada en la evidencia ha demostrado que cuando estas enfermedades son detectadas tempranamente existen mayores posibilidades de curación, por lo que recomendaron el papanicolau como el examen más adecuado para la prevención del cáncer de cérvix por ser barato y accesible.



## Ponen en circulación guías para el manejo de neoplasias de cérvix y patologías de mama

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 13 de Octubre de 2010 12:20 - Última actualización Miércoles 13 de Octubre de 2010 12:29

---

Doctor Jorge Asjuna      Doctor Wilson Mejía

A este acto asistieron autoridades del Ministerio de Salud Pública, que incluyó a encargados de diferentes programas y directores de áreas de salud, autoridades de la UASD, representantes de gremios del área de la salud e internos de la carrera de medicina que prestan servicios en distintos hospitales.



Vista del público que asistió al evento